



美しいものを美しいと感じる心

校長 清水 誠

明けましておめでとうございます。本年もどうぞよろしくお願いいいたします。

2017年の幕開けとなる元日の朝、今年は近所の土手の上から初日の出を見ることにしよう、日の出の10分前に家を出ました。予想はしていましたが、すでにたくさんの人達が東の方角に視線を向けて立っていました。普段は通り過ぎるだけの全長1kmもある橋の欄干に、鳥の群れが電線に留まるように人が集まっていたのです。土手の下にはたくさんの車が停まっていたので、結構遠くから来た人達もいたようでした。自分の家の近くにちょっとしたビュースポットが存在していたことに、驚きとともに嬉しさを感じました。

やがて地平線上の雲間の一点がオレンジ色に輝き始めると、秒単位で景色が変わっていくから不思議です。こんなに太陽の動きが速かったのかと感じながら、待ち構えていた人達のスマートフォンからシャッター音が一齐に鳴り始めました。気がつくと、さっきまで土手の下の車中にいた子ども達が、いつの間にか橋の欄干の隙間から顔をのぞかせていました。そして、辺り一面がオレンジ色の光に輝くと同時に、「うわぁっ」という子ども達の声が聞こえました。写真を撮り終わると、鳥が飛び立つように人々が一齐に帰り始めました。するとまた子ども達の「うわぁっ」という歓声が・・・振り返ると日の出とは逆の方角に、今度は真っ白な富士山が青空をバックに朝日に輝いて見えていたのです。

美しいものを美しいと感じることができる心を育むには、子どもの頃の体験が欠かせません。たくさんの本物の美しさに出会っておくことが、児童期に自然や崇高なものに対する心を養うために必要です。昨年、6年生の軽井沢移動教室で登った東麓ノ登山から見た360°の景色も、5年生の田植え体験で足を踏み入れた田んぼの泥の感触も、自ら体験しなければ心に残るものにはならなかったはずです。他にも、体育館で全校児童が劇団の演劇を鑑賞したり、楽器の生演奏を聴いたりする機会もありました。また、吉田さんの畑で各学年が野菜栽培の様々な体験をさせていただいていることも、田柄小の子ども達の心を耕すことにつながっています。

年明けとともに、全校児童が一人一鉢ずつ植え替えたサクラ草から、花芽が次々と上がってきました。可憐で小さな花びらではありますが、3月に春めいてきた頃には、学校の周りがサクラ草の花と香りであっという間にいっぱいにつつまれる予定です。寒さに負けずに花を咲かせる生命力と美しさが一人一人の子ども達の心に届き、美しいものの一つとして感じ取れるように、大切に育てていきたいと思えます。

～子どもたちの



音楽鑑賞教室（５年）

12月6日（火）、5年生は練馬文化センターまで音楽鑑賞教室に行きました。

約1時間、東京交響楽団の生のオーケストラの演奏を聴いたり、演奏に合わせてみんなで歌ったりしました。また、楽器についてのお話も聞き、勉強になりました。

生のオーケストラの演奏を聴くというのは、普段なかなかできることではありません。とても貴重な機会となりました。

社会科見学（３年）

3年生は、社会科見学実行委員会を中心に「落ち着いて よく見て よく聞いて 練馬区の今と昔の様子を楽しく学ぼう」という学年のめあてをたて、12月7日（水）初めて社会科見学に行ってきました。始めに行った「白石農園」では、農家の仕事について学びました。次に行った「練馬区役所」の展望台からは、練馬区の町の様子や東京スカイツリーなどを見ることができました。最後の「石神井公園ふるさと文化館」では、今と昔の様子や道具を比べて考えてきました。よく見て、よく聞いて、よく考えた初めての社会科見学でした。



社会科見学（６年）



12月8日、小学校生活最後の社会科見学で、国会議事堂、科学技術館に行ってきました。その日は、1000人を超える来場者ということで大変混雑していましたが、マナーを守り、学習を深めてきました。

国会議事堂では、落ち着いた雰囲気と本議事堂の広さにびっくりしました。実際に見に行くことで、自分たちと社会科の学習がつながっていることが分かりました。科学技術館では、たくさん体験することができて、科学と生活の関わりを学びました。

国会では、普段見られない所に入って、貴重な体験をしました。中央広間には、伊藤博文や板垣退助、大隈重信などの政治を大きく変えた人の銅像がありました。学んだことを、中学校の学習でも活かしていきたいです。

国会は、私たちの知らないところでいろいろな仕事をしていて感心しました。それも全てとても大切な事なので、しんちょうに決めてほしいと思いました。私たちに選挙権があったら議員をよく考えて選びたいです。

学校生活～

6年 パンジーの植え付け

12月7日(水)の2校時に地域協力者の吉田 照男さんのご指導でパンジーの植え付けをしました。吉田さんには、例年行われている卒業記念餅つき大会でつき手をしていただいたり、地区祭でお花を提供していただいたりしています。

当日は植え付けの仕方や普段の水やりの大切さを、懇切丁寧に教えていただきました。10月に植え付けをしたサクラ草と共に愛情をこめて育て、3月には多くの花に囲まれて卒業していきたいと思っています。

お忙しい中、お世話になり本当にありがとうございました。



星空観察会

12月10日(土)の夕方5時から、PTAおやじの会と「練馬の星空を楽しむ会」の皆さんによる、星空観察会が行われました。8月に続いて2回目の開催でした。体育館での説明の後、さっそく校庭に出て望遠鏡をのぞき込みました。冬空は空気が澄んでいて、天体観察にぴったりの季節です。月や金星がはっきりと見えました。次第に夜空の闇が濃くなり、また目が暗闇に慣れてくるにつれて、肉眼でも見える星が増えてきました。さらに望遠鏡で、アンドロメダ星雲やプレアデス星団をとらえてもらいました。体育館でプラネタリウムを見た後は、お待ちかねの豚汁が振る舞われました。

田柄小おやじの会特製の豚汁は、心にしみるほどおいしく感じられました。具がたっぷり入った豚汁に、子どもも大人も大満足の一杯でした。何度もお代りの列に並んでいる子がいました。



5年生「方言と共通語」の授業について... 1 / 14 (土)

5年生の国語、「方言と共通語」の学習単元における指導として、ゲストティーチャーに説 寿弘先生をお迎えした授業を行います。説先生は、昨年度まで開進第一小学校の校長として、毎年子ども達に方言の授業をされてきました。(現在は、力行幼稚園園長)鹿児島県の喜界島のご出身で、共通語との違いや、方言のすばらしさについて楽しく授業をしてくださいます。土曜公開日ですので、授業の様子をぜひご覧ください。(1校時...1組、3校時...2組、4校時...3組の予定です。)



《1月の行事予定》

10	火	始業式
11	水	図書ボランティア 9:30~10:30
12	木	体育朝会 計測(1年) 避難訓練 なわとび月間始(~2/9)
13	金	計測(2年) 委員会活動
14	土	土曜授業日 校内書き初め展始(~27日) 卒業記念もちつき大会
16	月	全校朝会 計測3年
17	火	安全指導 計測(4年)
18	水	計測(5年)
19	木	児童集会 元気アップタイム 計測(6年)
20	金	クラブ活動(3年生クラブ見学)
23	月	選挙体験(6年) 図書ボランティア 9:30~11:30
24	火	交流学級活動
25	水	音学朝会 研究会のため午前授業
26	木	元気アップタイム
27	金	研究会のためB時程午前授業 校内書き初め展終
30	月	図書ボランティア 9:30~11:30
31	火	全学年5時間授業

校内書き初め展について

国語部

期間 : 平成29年1月14日(土)~27日(金)

展示場所 : 各教室の廊下側壁面

1・2年生は硬筆です。お手本をよく見て、字形に気をつけてのびのび書くことを重点に指導しました。

3年生以上は毛筆です。字形・文字の中心・全体のバランスに気をつけて書くことを重点に指導しました。

ぜひ、ご来校いただき、子供たちの作品をご覧ください。

【練馬区連合図工展】

図工担当

日時 平成29年1月21日(土)~26日(木)

10:00~18:00

(23日は休館日 26日は12:00まで)

場所 練馬区立美術館 2階展示室

【練馬区連合書き初め展】 国語部 小山内 公倫

日時 平成29年1月28日(土)・29日(日)

10:00~18:00

(入館は17:30まで)

場所 練馬区立美術館 2階展示室

なわとび月間の取組

体育行事委員会

1月12日(木)より縄跳び月間が始まります。

期間中は、なわとびカードを活用し、いろいろな技や回数に挑戦します。また、体育朝会では音楽に合わせて跳ぶ「リズム縄跳び」を行います。体育の授業だけではなく、休み時間も短縄を使いますので、ご準備をよろしくお願ひします。

1月の生活指導目標 「規則正しい生活をしよう」

生活指導部

平成29年、新しい年が始まりました。本校では冬休み明けの生活リズムを取り戻すために、12日(木)~26日(木)の2週間、第2回元気アップチャレンジカードに取り組みます。「早寝・早起き」「朝ご飯」「運動」「姿勢」等についてチェックしながら健康で規則正しい生活習慣の定着を図っていきます。ご家庭でもお声掛けをよろしくお願ひします。回収は1/27(金)です。

また、風邪等の予防のため、手洗い・うがいも習慣づけられるようご協力よろしくお願ひします。